

Villa Eira in Helsinki von Saukkonen + Partners



Die Villa im Herzen von Eira – einem Helsinkier Stadtteil, der für seine schmalen, gewundenen Gassen und prunkvolle Architektur bekannt ist – befand sich in einem schlechten Zustand, als Saukkonen + Partners den Auftrag einer Sanierung erhielten. Mit großem Respekt vor dem Ort und der Historie widmeten sich die ArchitektInnen ihrer Arbeit: Zuerst wurde das Gebäude vollständig entkernt – und alle ursprünglichen Bauelemente, die erhalten werden konnten, wurden restauriert! An die ursprüngliche Architektur und Formensprache angelehnt, wurden neue Gipsdecken und Sockelleisten entworfen und neue gusseiserne Heizkörper erstellt. Die aufwendige handwerkliche Ausarbeitung findet in der neu eingefügten Treppe mit bronzenen Handläufen ihren Höhepunkt. Der kalte Dachboden wurde im Zuge der Renovierung in einen warmen Innenraum verwandelt. Auf allen vier Ebenen dominiert ein ruhiger Farbkanon. Helle Wände, Eichenholz und graue Textilien verleihen der unter Denkmalschutz stehenden Villa eine neue Zeitebene und sorgen für ein harmonisches Gesamtbild. js

Entwurf: Saukkonen + Partners, FI-Helsinki, www.saukkonenpartners.fi

Bauherr: Privat

Standort: FI-Helsinki

Fertigstellung: 2023

Fotos: Courtesy of Saukkonen + Partners









